



---

<b>Geschäftsbereich / Fachbereich</b>	<b>Sachbearbeiter</b>
Geschäftsbereich 2 - Bauwesen und Naturschutz	Herr Härta

Az.: 610/11-22/Ht

---

<b>Beratung</b>	<b>Datum</b>	<b>Behandlung</b>	<b>Zuständigkeit</b>
Gemeinderat	19.03.2019	öffentlich	Entscheidung

---

**Betreff**

Antrag der Fraktion Bündnis 90 / Die Grünen im Gemeinderat:  
Bewertung autonomen Fahrens im Rahmen des Gesamtmobilitätskonzeptes

**Anlagen:**

Antrag\_BewertungAutonomesFahren

---

**Sachverhalt:**

Die Fraktion Bündnis 90 Die Grünen im Gemeinderat hat mit Schreiben vom 03.03.2019 den folgenden Antrag gestellt:

*In Zusammenhang mit dem in Arbeit befindlichen Gesamtmobilitätskonzept halten wir es für erforderlich eine fundierte Bewertung des Standes der Entwicklung zum autonomen Fahren durchzuführen.*

*Der Gemeinderat möge deshalb beschließen:*

*Das Verkehrsplanungsbüro Kaulen wird beauftragt im Rahmen des Gesamtmobilitätskonzeptes in der nächsten UEV Sitzung eine fundierte Bewertung des Themas ‚Autonomes Fahren‘ und möglichen positiven oder negativen Auswirkungen auf die Mobilitätsentwicklung in unserer Gemeinde vorzustellen.*

**Begründung:**

*Autonom fahrende Linienbusse verursachen nur einen Bruchteil der Kosten heutiger Linienbusse, womit die Hürden für den weiteren Ausbau sinken, und autonom fahrende PKW können eine dezentral organisierte Lade- und Abstellinfrastruktur nutzen und Bereiche mit hohem Parkdruck, u.a. das Ortszentrum entlasten. Es ist davon auszugehen, dass autonome Fahrzeuge innerhalb der nächsten zehn Jahre Serienreife erlangen (Zulassung in England ab 2021), deshalb wäre der Stand der Technik in der aktuellen Ortsentwicklung zu berücksichtigen.*

Das Gesamtmobilitätskonzept wird im Umwelt-, Energie- und Verkehrsausschuss der Gemeinde behandelt, daher ist der Antrag der Fraktion Bündnis 90 Die Grünen im Gemeinderat zur Thematik des autonomen Fahrens zur weiteren Behandlung in den Umwelt-, Energie- und Verkehrsausschuss zu verweisen.

**Beschlussvorschlag:**

1. Der Gemeinderat nimmt Kenntnis von dem Antrag der Fraktion Bündnis 90 Die Grünen im

Gemeinderat vom 03.03.2019 „Bewertung autonomen Fahrens im Rahmen des Gesamtmobilitätskonzeptes.“

2. Der Gemeinderat fasst folgenden Beschluss:  
Der Antrag der Fraktion Bündnis 90 Die Grünen im Gemeinderat vom 03.03.2019 Bewertung autonomen Fahrens im Rahmen des Gesamtmobilitätskonzeptes“ wird zur weiteren Behandlung in den Umwelt-, Energie- und Verkehrsausschuss verwiesen.

**Gauting, 14.03.2019**

---

**Unterschrift**